

校長通信（4月号）

April / 8th / 2025 / VOL 031

第59回 入学式 式辞

春は希望の季節です。新たなスタート、新たな出会いで溢れる季節です。この輝くような春の佳き日に、多くのご来賓の皆様のご臨席を賜り、ここに御殿場西高等学校・第59回となる入学式を挙行できますことを、大変嬉しく思います。心より御礼申し上げます。

232名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。数ある高校の中から、御殿場西高校を選んでくれたことを、心から嬉しく思います。今日、この場に座っているみなさんの中には、少し緊張している人もいられるかもしれません。でも、それは「本気でこれからを考えている証拠」です。安心してください。18歳成人に向けた最後の助走期間となる、この高校3年間は、きっとみなさんにとってかけがえのない期間となると思います。多くの学び、経験、出会いに溢れた3年間となるように、日々を前のめりに、常に楽しむことを大切にしながら過ごしてもらいたいと思います。

さて、御殿場西高校の教育の考え方についてお話をしたいと思います。本校は1967年に勝間田芳麿先生によって創立された、北駿地区唯一の私立高校です。当時、この地区に2校しか高校がなく、2000人以上の生徒たちが沼津三島、あるいは県外の高校へと通わざるを得ない状況にありました。片道2時間、汽車での通学はとても大変で、退学せざるを得ない生徒もたくさんいたといいます。何とかもう一校、学校を作ってほしいという願いに応えるために、本校は創設されました。その当時から、校訓である「誠実・友愛・勇気」を心の内側に根付かせ、生徒一人ひとりの安心・安全な居場所と、個性・才能が発揮されるさまざまな出番の場をつくり続け、未来を切りひらく力へとつながる教育を行ってきました。こうした教育活動を通し、地域に貢献する人材を輩出し、地域に認められ、地域に評価される学校となり、在校生、保護者、教職員、卒業生、地域、それぞれの家族といった、本校に関わるすべて人のWellbeingを高める場所となってきました。“Wellbeing”とは、心も体も、そして社会とのつながりも含めて「幸せで満たされた状態」を意味します。どんなに時代が変わっても、どれほど社会が変わってしまっても、御殿場西高校の教育のあり方、この思いは変わることはありません。

今年度、本校では新たに「スクールモットー」というものを作成しました。これはいわゆる「考え方」「行動指針」というもので、みなさんが学校生活を送る上で大切にしてもらいたい価値観となります。考え方は非常に重要となります。「どれほど知識やスキル、あるいは情熱があっても、考え方がマイナスであれば、導かれる結果はマイナスとなってしまいます。本校ではスクールモットーとして「GO BEYOND」を掲げています。BEYONDとは「～を超える」という意味になりますが、心理的にも、物理的にも、枠を超えていくことを意識してもらいたいと思います。皆さんには学校の外側へ、日本の外側へとどんどん踏み出してもらいます。そして、自分自身のイメージ、自分ができるのはこのくらいという想定を、超えていてもらいます。たくさん挑戦し、たくさん失敗してください。成功の反対は失敗ではありません。成功の反対は何もしないことです。失敗は挑戦したことの証です。失敗の数だけ学びがあります。失敗の数だけ強くなれます。御殿場西高校の生徒の良さは、どんなに失敗してもチャレンジし続ける、そのやり切る力の強さにあります。本校での学びを通して「想像以上の自分」になってもらいたいと思います。それが「GO BEYOND」という考え方であり、本校で大切にしていきたい価値観となります。ぜひ、この考え方を実践してください。

保護者の皆様、本日は、お子様のご入学、誠におめでとうございます。私たち教職員は、誠心誠意、全力で指導し、成長を支援していきたいと思います。同時に、お子様が学校生活を送る上で、安定した生活習慣と生活の基盤が不可欠となります。ぜひ、それぞれのご家庭でもお子様の指導と支援をお願いします。そして、本校の教育方針をご理解いただき、ご家庭と学校が同じ方向を向き、両輪となってお子様の成長を支援していきましょう、ご協力をお願い申し上げます。

結びに、本日入学した232名の新入生の皆さんの充実した高校生活と、健やかな成長を祈念し、式辞いたします。

空手道部全国選抜大会 女子団体組手で優勝！！

3月末に行われたJOC ジュニアオリンピック第44回全国高等学校空手道選抜大会が和歌山県で開催され、本校の空手道部が出場しました。全国優勝を目標に大会に挑み、実際に優勝してみせた空手道部のみなさん。今回の栄冠は試合に出場した選手たちだけでなく、サポートをした選手たち、保護者、応援してくれる方々がいてくれたからこそかもしれません。本当におめでとうございます！！

【個人形】 3位 一木咲太 / 5位 山田琥珀

【個人組手】 2位 宍戸珠子
優勝 片岡美月
2位 片岡優月
3位 古俣登也
5位 三藤桃瑚

【男子団体形】 3位

【女子団体形】 3位 【男子団体組手】 5位 【女子団体組手】 優勝



【個人形】 3位 一木咲太 / 5位 山田琥珀
【個人組手】 2位 宍戸珠子 / 優勝 片岡美月 / 2位 片岡優月 / 3位 古俣登也 / 5位 三藤桃瑚
【男子団体形】 3位
【女子団体形】 3位
【男子団体組手】 5位

入学式も出番

入学式でも生徒たちがとても輝いてくれました。新生徒会長の漆畑くんの在校生代表の歓迎の言葉も素晴らしいですし、運動部生徒たちによる校歌斉唱、吹奏楽部によるウェルカム演奏など、本校の生徒たちらしい、とてもキラキラした姿を見せてくれたと思います。新入生も、カッコいい先輩の姿を見て、自分たちもこんなふうになりたいと感じた生徒も多いと思います。今年もさまざまな出番の場で自分を発揮してもらいたいと思います！先生方も！



保護者の皆様へ

校庭の桜の木も満開を迎え、本格的な春を感じる季節となりました。今年度もよろしくお願いいたします。入学式の式辞の中でも申し上げましたが、本校では、学校と、家庭が両輪となって、一人一人の生徒を支え、励まし、見守り、成長を促していきたいと思っています。ぜひ本校の教育方針をご理解いただき、ご協力いただきたいと思います。

今、生徒たちに伝えているのは「未来を切りひらく力」についてです。これから先の不透明で変化の激しい世界を生きていくために必要となる力です。そのベースとなるのは「基礎学力と探究する力」「挑戦し続ける力」「倫理観と規範意識」としています。まずはこの人としての背骨あるいは土台を作っていくことを大切にしていきたいと思っています。これができて初めて人は自立をすることができ、自走することができると思います。それを学校、ご家庭が両輪でサポートすることが本当に重要だと思います。何卒よろしくお願いいたします。

